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▲盯控架桥机运行状况

11 月 22 日，在新建崇（左）凭（祥）铁路 1
标段上红中桥架梁施工现场，随着架桥机将一
片长32.6米、重约900吨的箱梁稳稳落至桥墩
上，由中铁四局承建的崇凭铁路首孔箱梁架设
成功，预计2024年5月底前完成711孔箱梁架
设任务。

崇凭铁路是广西壮族自治区统筹推进的
重大项目，为在建南宁至崇左铁路的延伸，线
路正线全长81.52公里，设计时速250公里，设

崇左南、宁明东、龙州、凭祥东 4 个车站，全线
桥隧比达 85.69%，为桥隧比最高的广西高铁
线路。中铁四局八分公司承担崇凭铁路1标、
2 标共 160 公里铺轨、711 孔箱梁架设施工任
务。其中，711孔箱梁由七分公司组建的全线
最大制梁场——宁明制梁场预制。

由于吊装作业在3米以上的高空，现场施
工属于高空作业和立体交叉作业，安全管理难
度大。为确保架梁施工安全、优质完成，中铁

四局崇凭铁路1标项目部多次召开专题会议，
制定详细的施工方案，完善高空、防风、护梯等
安全劳动保护措施，并及时做好人员、机械、材
料等资源配置工作。

（马立 王振国 摄）

新建崇凭铁路新建崇凭铁路11标段首梁架设成功标段首梁架设成功

▲观察架桥机行进情况

崇凭铁路崇凭铁路11标段首架现场航拍标段首架现场航拍

▲指挥架梁前的设备调试

▲准备落梁 ▼安装顶梁油顶油管

眼下已是初冬，寒意阵阵，但在合肥市包
河区宿松路的中铁四局管理研究院数百名科
技人员心间，却是暖意流淌。执行院长耿天宝
动情地说：“近期我们接待了三波客人，让我们
备受鼓舞，对企业谋发展有了更大的信心。”

耿天宝所讲的三波客，都是近期到访的。
第一波客人到访时间是10月28日。下午

两点半，合肥市高新区经济贸易局副局长黄明
明一行三人来到研究院。她一下车就说：“今
天是党的二十大闭幕第六天，有幸到你们院。
我们是按照高新区领导的要求，了解征求你们
有什么困难和意见的。”随后，她们从一楼到八
楼，走访了几个科研部门。
看到偌大的办公室窗明几
净，百名科技人员正安静地
操控计算机时，她轻声说：

“党的二十大提出，坚持科技是第一生产力
啊！”而后转身来到一楼会议室，刚一坐下，她
就开门见山：“请你们先说说有什么想法，有什
么困难，对我们有什么要求？”院领导报告了研
究院属性、历史，又介绍了注册在高新区孵化
推广平台安徽数智研究院有限公司的运行情
况，最后大家你一言我一语，又谈到了加入高
新区企业库、人才政策、办公场地等几点想法
和建议。黄明明等一一回答，有的当即同意，
有的需带回去汇报研究。此时，窗外寒风阵
阵，室内话语切切，不觉中已是五点多，黄明明
起身告辞。望着她们匆匆远去的背景，一位研

究经理说：“有这样的好干部支持我们，我们一
定能行。”

第二波客人到访时间是 11月 7日。下午
三点，合肥市住建局总工程师李祥带领合肥工
业大学、安徽建工集团等高校、企业九名专家
学者来到管理研究院。一进会场，他就说：“党
的二十大规划了更加美好的蓝图，城乡建设绿
色发展是重中之重，省里出台了试点政策，合
肥市又是重点。我们来就是集大家的智慧，听
听基层科研人员的想法和建议，怎样把合肥市
的工作做得更好。”管理研究院副院长、教授级
高级工程师程维国，合肥工业大学教授王静峰

等谈了一些意见和设想，李祥用笔认真记着。
当听到研究院正在开展的建筑节能降碳研究
还没有专题立项后，李祥眼睛一亮，说：“这也
是城乡建设绿色发展的重要课题。”并当即安
排随行的有关人员，给予关注帮助，支持课题
申报。会议一直持续到五点半，临走时，李祥
说：“今天会议虽然短，但看出来大家研发热情
高，我们合肥市这项工作有大家的支持，一定
会做得更好。”耿天宝激动地说：“有政府领导、
专家的支持，研发就有了更明确的目标，信心
也更大了。”

第三波客人到访时间是11月16日。上午

九点未到，安徽省住建厅节能与科技处处长陈
必喜就早早来到管理研究院。他带领安徽建
筑大学刘运林、省装配式建筑研究院韩婷婷、
中国建筑科学院夏绪勇等一行十名专家，参观
研究院科研部门后，又听取研究院关于建筑智
能建造研究与应用的情况介绍。他说：“我们
安徽有中铁四局这样的大型建筑央企，有你们
这样由企业组建的的研究机构，立足企业实
践，默默从事着智能建造研究、应用，是一件好
事。我们就是要支持、扶持你们这样的企业，
这也是省委、省政府在部署贯彻二十大精神中
所要求的。你们研发中有什么困难，梳理出

来，我们责无旁贷去帮助解
决。”会议一直持续到十二点
十分，大家感到意犹未尽，就
在职工食堂一起边吃边讨

论，直到一条条思路明朗了。下午一点十分，
临别时，程必喜紧紧握着耿天宝的手说：“你们
这个研究院，就是我们科技处联系点之一，我
们一起携手努力，为全省建筑业的发展做贡
献。”

三波客人来得匆匆，别时无声，但真心了
解到实情，真诚办了实事，留下了一缕新风。
院党委副书记蔡长善说：“江淮大地新风涌。
三波客人来，都为一个主题，就是用行动落实
党的二十大精神，这给我们添加了信心与力
量。我们研究院有各级的帮助支持，发展前景
一定会更加美好！” （方成龙）

来了三波客 都为一主题

11月 25日，中铁四局房地产公
司“中铁臻庭·让品质看得见”工地
开放日活动在中铁臻庭项目部举
行，邀请仪表厂老职工实地参观工
地现场。

合肥仪表厂是一家大型仪表类
国有企业，仪表厂小区始建于上世
纪 60 年代，房屋多为砖混、砖木结
构，由于年久失修，安全隐患大。
2013年起，小区居民向政府反映征
迁意愿；2021年5月小区拆迁完毕，
土地净地上市；2021 年 12 月，该地
块由中铁四局房地产公司以招拍挂
形式竞得。项目规划总建筑面积约
94600 平方米，楼房 7 栋、住宅 698
套，其中安置住宅 502套，能满足所
有老职工们的住房需求。

项目开发之前，房地产公司主
动邀请仪表厂老职工参与规划方案
设计，涉及户型、景观等内容。如今
项目开工 6 个多月，再次邀请仪表
厂老职工参加工地开放日活动。

活动当天，老职工们在售楼部参观沙盘，听
取项目规划、内部景观和园林特点的介绍，感受
VR 样板间的新奇体验。随后，在工作人员带
领下，老职工们走进工地，感受项目建设品质和
未来新家的美好。在原小区居住 26年的郑秀
玉说：“仪表厂就是我们的家，能在新房交付前，
参加工地开放日活动，见证新家的成长轨迹，我
们感觉很暖心。相信中铁四局一定能为我们带
来满意的新家。”项目部总工程师于洋表示：“只
要条件允许，你们想来参观，随时能来。”

“看到即将建成的新家，环境和条件更好
了，我的心里也跟着亮堂了。”80岁的原合肥仪
表厂总工程师杨玉瑞说。 （李浩浩）
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▲11月 22日至 26日，中铁四局南京分公
司举办大商务管理能力提升培训班，培训对象
包括公司领导、公司相关业务部门、所属项目
部项目经理、商务管理人员及物资设备管理人
员。此次培训邀请局商务管理部专家讲授《以

效益为先的大商务管理》《成本督查负面清单
及问题分析》等课程，为期五天。

（杨杭 卢旭）

▲今年 12 月 1 日是第 35 个“世界艾滋病
日”。为进一步宣传艾滋病预防知识，11月 28
日，中铁四局七分公司天（水）陇（南）铁路项目
部、临沂滨河大道项目部组织开展“共抗艾滋
共享健康”主题活动。 （韩国庆 王小迪）
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